

活動報告書

番号

17

【団体の概要】

事業名：巣箱を作つてブッポウソウの生息環境を増やそう。

団体名：公益社団法人生態系トラスト協会

【活動の概要】

目的：生息数の少ない夏鳥のブッポウソウの繁殖環境を維持するため新たに巣箱作りを行い、設置する。

内容：1日目、講師を招き巣箱作りの実践教育を行いました。ブッポウソウの巣箱は巣穴の直径が8センチもある大きなもので、オシドリ、アオバズク、オオコノハズク、ムササビなど他の生物も利用することを説明。今年3月27日に巣箱かけ中に亡くなった下津井の門脇恒美さんが、夢のように美しい「ブッポウソウの里」作りのために、自宅の周囲に30個以上のたくさんの巣箱を設置しています。その志を継いで、2日目は設置方法を学び、巣箱掛けを行いました。危険であるため、実際に巣箱をかけるのはプロにお任せし、参加者は見学しました。古い巣箱にはたくさんのテントウムシやカメムシの仲間がいたので、子どもたちは古い巣箱に夢中になって観察していました。

成果：森林の生物の多様性について学びました。また、ブッポウソウの生息状況や、巣箱を他の動物も利用することなどを知り、興味を深めていただきました。

【プログラム】

実施年月日：令和4年12月10日(土)

場所：四万十町ヤイロチョウの森ネイチャーセンター

日程	時間	内容	詳細
	10:00	挨拶、説明	
	10:30	巣箱作り	ブッポウソウの生息状況、巣箱の役割について説明。
	12:00	昼食	実際に金づちやノコギリを使っての巣箱作りを体感する。
	13:00	巣箱作り	
	15:00	現地解散	

(備考)

参加人数：大人 9名 ・ 子供(～17才) 13名 ／ 外部講師 1名 ・ スタッフ 3名

募集地区：高知市、四万十市、黒潮町、四万十町を中心全国。

募集対象：森林の保全に関心のある方

募集方法：チラシ配布、SNS(当協会のFB、HP、イーベント情報、line)

参加費等：無料

マスコミ等での紹介例(あれば)：四万十ケーブルテレビ

感想：

<参加者>

最近は子どもがノコを使つたりすることは少なくなっていると思いますが、今日のような体験ができ本当に良かったです。また、自然を見ながら活動出来たことも良かったです。普段かなづちや、ノコギリを使って作業することがあまりないので最初は何から始めたら良いか分からなかつたですが、見よう見まねでやってみると意外と面白くて集中してやれました。形になると嬉しいですね！分からないところや、力がいるところは優しく教えてもらえたのですごく楽しかったです。子供と共同作業ができ、とても楽しくできました。子供もすごく喜んでいて良かったです。

<スタッフ>

広報に力を入れた結果が実りキャンセル待ちが出るほど応募があった。コロナ等によるキャンセルが発生した際はキャンセル待ちの方々にも参加いただいた。親子で力を合わせ、みんな上手に楽しそうに巣箱を作っていた。

【プログラム】

実施年月日： 令和4年12月11日(日)						
場 所： 四万十町ヤイロチョウの森ネイチャーセンター、四万十町下道、下津井地区、梼原町松原						
日程：	時間	内容	詳細			
	10:00	挨拶、説明	下道、下津井、松原の3か所で巣箱設置を見学。			
	10:30	下道に移動	巣箱1個設置			
	12:00	昼食				
	13:00	下津井に移動	巣箱1個設置 古巣箱撤去・観察			
	14:00	松原に移動	巣箱1個設置 古巣箱撤去・観察			
	15:00	現地解散				
(備考)						
参加人数： 大人 6名 ・ 子供(~17才) 12名 ／ 外部講師 1名 ・ スタッフ 2名						
募集地区： 高知市、四万十市、黒潮町、四万十町を中心全国。	募集対象： 森林の保全に関心のある方					
募集方法： チラシ配布、SNS(当協会のFB、HP、イベント情報、line)	参加費等： 無料					
マスコミ等での紹介例(あれば)：四万十ケーブルテレビ						
感想：						
<参加者> 自分では行けない場所に行けて良かった。ブッポウソウの生態や住んでいるところ等詳しく知ることができて良かったです。このような活動があることを知らなかったので子供たちと参加できて良かったです。巣箱の付け方や、古巣箱の中を見ることができ、大変貴重な経験が出来たと思います。娘も目を丸くして見ていました。来年もぜひ参加させてもらいたいです。						
<スタッフ> 広報に力を入れた結果が実りキャンセル待ちが出るほど応募があった。コロナ等によるキャンセルが発生した際はキャンセル待ちの方々にも参加いただいた。親子で力を合わせ、みんな上手に楽しそうに巣箱を作っていた。またブッポウソウの生息状況や、巣箱を他の動物も利用することなどを知り、興味を深めた様子だった。ブッポウソウが飛来するのは4月末なので、また、参加者を募集して4月頃に巣箱かけイベントを開催したいと考えています。						